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Претендует на ЭКСПО 
Екатеринбург борется за право про-
ведения Всемирной выставки 

РЕчь идет об ЭКСПО-2025. В эти дни руководители региона и города презентуют заявку в Па-
риже. чиновники обещают, что победа сулит экономический подъем за счет федеральных ин-
вестиций и денег участников и посетителей выставки. Результаты отбора будут известны в но-
ябре 2018 года, соперниками Екатеринбурга стали Париж, Баку и Осака. Мегаполис уже бо-
ролся за право стать хозяином выставки в 2020 году, но уступил Дубаю.  
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Удар по фасаду
Власти Екатеринбурга требуют обновить за счет 
жильцов внешний вид домов 

Скандал

 Светлана Добрынина,  
Свердловская область

В Екатеринбурге не утихают споры 
о готовящемся преобразовании 
фасадов домов, расположенных на 
гостевых маршрутах.  Власти тре-
буют привести к единому стилю 
внешний облик более двух тысяч 
зданий.  

Причем перестройка и ремонт, 
по мнению чиновников, во многих 
случаях должны осуществляться 
за счет жильцов. Впрочем, и бюд-
жетное финансирование работ 
предусмотрено. Тем не менее ини-
циатива мэрии вызвала возмуще-
ние горожан. Группа екатерин-
буржцев, чьи дома попали в обна-
родованный список, уже готовит 
заявление в суд. активис ты наме-
рены оспорить предписание влас-
тей.

— Естественно, люди считают 
балкон или лоджию своей соб-
ственностью, поэтому указание 
убрать остекление воспринима-
ют как покушение на имущество. 
Так что конфликты неизбежны, — 
уверен политолог Сергей Мош-
кин.

Запрет на самовольное измене-
ние фасадов зданий ввели в Ека-
теринбурге еще в 2015 году, вклю-
чив его в городские правила бла-
гоустройства. Документ запре-
щает самостоятельно изменять 
вид балконов, дверных и арочных 
проемов, вывешивать кондицио-
неры, спутниковые тарелки. Кро-

ме того, нельзя окрашивать зда-
ния в понравившийся цвет, мон-
тировать вывески и так далее. 
Список настолько ве лик, что 
даже по примерным подсчетам 
каждый обитатель дома для при-
ведения фасада в единый вид дол-
жен вложить из кармана не менее 
30 тысяч. 

Проект реформы лежа л под 
сукном, теперь ее стали реализо-
вывать и вспомнили о необходи-
мости паспортизации зданий. Со-
ставили реестр из 2065 домов, ко-
торым в первую очередь требует-
ся обновление. Уже к 20 июня в 
УК должны разработать план сно-
са «незаконных» конструкций и 
создания единого стиля зданий. а 
к 31 мая следующего года вла-
дельцы недвижимости обязаны 
устранить все нарушения. В про-
тивном случае собственникам 
грозит штраф в полторы тысячи 
рублей. Выставлять его будут до 
тех пор, пока они не выполнят все 
работы.

На Урале обогатилась директор  
несуществующей школы
СледСтвие

Скандалом закончился учебный 
год в небольшом городке Северо-
уральске. Выяснилось, что на про-
тяжении десяти последних лет из 
небогатой местной казны выплачи-
вали зарплату и даже премии со-
трудникам закрытой на рекон-
струкцию школы № 19. 

Двухэтажное, отстроенное сра-
зу после войны здание признали 
аварийным еще в 2007 году и по на-
стоянию МчС закрыли, а учеников 
раскидали по двум другим школам. 
Пусть учатся в тесноте, но хотя бы 
в безопасности. Предполагалось, 
что реконструкция займет два-три 
года. Для динамично развивающе-
гося Североуральска, переживаю-
щего беби-бум, проблема нехватки 
учебных мест становилась все ак-
туальнее. 

чтобы ремонт продвигался бы-
стрее, в номинально существую-
щую школу назначили директора, 
выделили несколько ставок вахте-
ров и уборщиц.

— Глава учебного заведения 
должна была заниматься проек-
том реконструкции, следить за 
финансированием, — пояснила на-
чальник управления образования 
Среднеуральска Светлана Кула-
гина. 

В том, существовал ли план ре-
конструкции и что с ним случи-
лось, сейчас разбираются следо-
ватели. За десять лет масштабные 
строительные работы в здании 
так и не начались. что, безуслов-
но, вызвало возмущение местных 
жителей. а когда появилась ин-
формация, что надзор за «школой-
призраком» приносит директору 
неплохой доход, активисты нача-
ли собственное расследование.

— Оказалось, все годы несуще-
ствующим учебным заведением 
руководила Светлана Лаврова, 
близкая родственница бывшего 
председателя местной думы. Ме-
сто ей подыскали хлебное: соглас-
но декларации о доходах, в про-
шлом году директриса заработа-
ла более 700 тысяч рублей, в 

преды дущем — 900 тысяч. Причем 
помимо зарплаты, по некоторым 
данным, Лаврова получала пре-
мии за «успехи в образователь-
ном процессе», — рассказал «РГ» 
депутат областной Думы Дмит-
рий Ионин. 

Как показала прокурорская 
проверка, Лаврову действительно 
взяли на должность директора с 
зарплатой около 28 тысяч рублей, 
и деньги начальнице пустых клас-
сов выплачивали регулярно. Бо-
лее того, в аварийном здании ак-
тивно развивались коммерческие 
проекты. В спортзале обучали 
игре в теннис по таксе 200 рублей 
за час. В другом крыле располо-
жилась автошкола. Кроме того, по 
информации местных жителей, в 
храме знаний регулярно прохо-
дили праздничные мероприятия. 

Законность расходования бюд-
жетных средств проверяет проку-
ратура, а следствие выясняет, по-
чему не началась реконструкция. 

Светлана Добрынина, 
Свердловская область

компетентно

ксения Лумпова, 
председатель комиссии по 
правовым вопросам реформы 
ЖкХ и тарифному регулиро-
ванию Свердловского отде-
ления «ассоциации юристов 
России»:

— Пока администрация не начала, 
условно говоря, нападать, соб-
ственникам нужно узаконить кон-
струкции. Если балкон остеклен, но 
при этом не затеняет соседское 
окно, есть шанс получить разреше-
ние. В любом случае предписание 
провести демонтаж должно исхо-
дить от суда. 

Жильцам этого дома на улице 
Фурманова придется поторопиться, 
чтобы попытаться узаконить 
остекление балконов.
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на заметкУ

Список домов, чьи фасады подле-
жат изменению, ищите на сайте ека-
теринбург.рф/официально/докумен-
ты/постановления/п_2017/19736

В Екатеринбурге прошел день апробации механизмов внедрения 
Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса «Готов к 
труду и обороне» (ГТО) для инвалидов. В центре города была создана 
полоса испытаний для четырех категорий людей с ограничением по 
здоровью — с поражением опорно-двигательного аппарата, глухих, 
слепых и с нарушением интеллектуального развития.

О пожаре сообщит  
«будильник»
БезопаСноСть

В Курганской области много-
детным малообеспеченным 
семьям устанавливают спе-
циальные «будильники», ко-
торые вовремя обнаружат и 
просигналят о пожаре. Такие 
устройства уже появились в 
ряде домов в Кетовском и 
Шадринском районах.

По данным регионального 
МчС, благодаря «будильни-
кам» удалось спасти десятки 
человек в других регионах. 
например, недавно в селе 
Краснотуранске Краснояр-
ского края во время возгора-
ния глава семейства проснул-
ся ночью от звукового сигна-
ла, разбудил супругу и дочку, 

и вместе они выбежали на 
улицу. И таких примеров мно-
жество.

Валентина Пичурина, 
Курганская область

СпРавка «РГ»

Автономный пожарный изве-
щатель (АПИ) улавливает дым 
еще на стадии возгорания, 
когда потушить огонь очень 
легко — достаточно вылить 
стакан воды, накрыв плотным 
покрывалом или засыпав очаг 
пожара землей. О начавшем-
ся пожаре извещатель преду-
преждает громким пронзи-
тельным сигналом, который 
способен разбудить даже 
крепко спящего человека.

Спорная улица
проект 

В Сети разгорелась дискуссия 
между известным столичным 
блогером Ильей Варламовым 
и главой администрации Тю-
мени александром Моором о 
путях развития инфраструк-
туры сибирского города. В 
спор подключились сотни жи-
телей, включая ученых и биз-
несменов. «Пусть нас рассу-
дят независимые эксперты», 
— предложил на днях блогер.

Он долгое время обращает-
ся к проблемам урбанистики, 
создания комфортной среды 
обитания, объездил около по-
лутора сотен крупных отече-
ственных и зарубежных горо-
дов, включая уральские. В Тю-
мени еще не бывал, но его вни-
мание привлек амбициозный 
транспортный проект по орга-
низации беспрерывного ско-

ростного движения по ключе-
вой транспортной магистрали 
— улице Мельникайте. Блогер 
пытается доказать, что затея, 
требующая многомиллиард-
ных вложений, куда больше на-
вредит Тюмени, нежели прине-
сет пользы. Моор, возглавляю-
щий рейтинг лучших глав му-
ниципалитетов РФ, придержи-
вается противоположного мне-
ния. Его разделяет, к примеру, 
завкафедрой эксплуатации ав-
томобильного транспорта ин-
дустриального университета 
Дмитрий Захаров.

Блогер, предлагая сделать 
международный аудит, зая-
вил о готовности совместно с 
партнерами оплатить услуги 
экспертов, если с их вывода-
ми тюменцев сполна ознако-
мят местные СМИ.

анатолий Меньшиков, 
Тюмень
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право

 Валентина Пичурина, Курган

Гвардии рядовой парашютно-
десантной роты Николай Осипов 
после армии стал инвалидом пер-
вой группы. Вместо положенной в 
таких случаях компенсации за по-
терю здоровья ему предложили 
служить по контракту.

«Парень, тебе не к нам»

То, что в свои 24 года пережил 
Николай, не дай бог испытать ни-
кому. В ноябре 2013 года он демо-
билизовался, а через три месяца 
попал в реанимацию: неожиданно 
открылось внутреннее кровотече-
ние. В больницу его привезли с дав-
лением 60/40, почти без пульса. 
Врач покачал головой: «Парень, 
по-моему, тебе не к нам». Правда, 
хирурги из областной больницы 
сделали почти невозможное: после 
семи часов операции вернули Ни-
колая с того света. Диагноз шоки-
ровал всю семью — цирроз печени. 
Помощь медиков помогла лишь на 
время. Бывший десантник угасал 
на глазах. Требовалась срочная пе-
ресадка органа. Донором стала 
мама Николая Татьяна. В декабре 
2014-го в московском Центре хи-
рургии и трансплантологии имени 
А. И. Бурназяна Осипова снова про-
оперировали. Мать отдала сыну 
75 процентов своей печени, кото-
рая, к счастью, идеально подошла 

и прижилась. 10 ноября 2015 года  
по распоряжению начальника фи-
лиала № 3 Главного центра военно-
врачебной экспертизы Миноборо-
ны России Николай прошел воен-
но-врачебную комиссию. По за-
ключению экспертов, заболевание 
он получил во время службы. 

В семье такому выводу не удиви-
лись. До армии Николай был здоро-
вым, крепким, спортивным, никог-
да ничем серьезным не болел. Играл 
в футбол, занимался тяжелой атле-
тикой. После школы сразу поступил 
в университет, сначала хотел осво-
ить профессию, связанную с инфор-
мационными компьютерными тех-
нологиями, но разочаровался и 
оставил учебу. Через год снова по-
с т у п и л, но у же на физи ко -
математический факультет. Правда, 
отсрочку от армии он уже использо-
вал. Да Николай и не пытался укло-
ниться, наоборот, усиленно гото-
вился к службе. Когда на призывном 
пункте узнал, что пойдет в ВДВ, не 
мог скрыть радости: именно туда и 
хотел. Его направили в Рязань. Он 
прибыл в часть 2 ноября 2012 года, 
прошел курс молодого бойца и слу-
жил с удовольствием.

То ветрянка, то бронхит

В январе после полевого выезда 
первый раз заболел: подхватил 
вет рянку. Правда, сыпью покры-
лись многие, но Николай перено-
сил инфекцию тяжелее всех: тем-
пература под 40, кашель, жар. Та-

тьяна места себе не находила, все 
время справлялась по телефону у 
врачей о здоровье сына. В детстве 
Коля ветрянкой не болел, поэтому 
мать боялась осложнений. Но вро-
де все обошлось. После госпиталя 
сразу поехал в Тулу на стрельбы 
гранатометчиков и даже занял там 
первое место. Правда, об этом Та-
тьяне сообщили родители его со-
служивцев — земляков из Кургана. 
Не успела мама порадоваться за 
сына, как новая напасть — острый 
бронхит. Опять на больничную 
койку. «Мама, я сильно поправил-

ся, не узнаешь», — сообщил как-то 
сын из госпиталя. У Николая ни-
когда не было лишних килограм-
мов. Перед армией весил 75 при ро-
сте 180 сантиметров. После брон-
хита парня в числе других десант-
ников отправили в командировку  
в Омск. Это почти рядом с Курга-
ном, поэтому родители, конечно, 
не удержались, поехали. Когда уви-
дели сына, действительно не узна-
ли: он не то что поправился, а про-
сто опух. Щеки, как у хомячка, 
вместо глаз щелочки. Килограм-
мов 15, если не больше, прибавил. 

— Врачи сказали, это пройдет, — 
успокоил Николай родителей. — 
Только бегать тяжело. Задыхаюсь. 
Даже три километра не могу нор-
мально преодолеть. Стыдно.

Татьяна пошла к командиру и по-
просила отпустить сына для обсле-
дования в Омске. Не разрешили.

— Может, досрочно уволишься 
из армии по состоянию здоровья? 
— предложила мама. 

— Нет, — отрезал сын. — Мне оста-
лось всего ничего. Дослужу. 

Ровно через год Николай вер-
нулся домой. А потом обнаружили 
этот цирроз. 

Глухая оборона

После первой операции в Курга-
не Николаю 30 апреля 2014 года 
дали вторую группу инвалидности 
по общему заболеванию. А после 
переса дк и печени и военно -
врачебной комиссии областное 
бюро медико-социальной экспер-
тизы (МСЭ) 1 февраля 2016 года 
назначила ему первую группу. В 
справке указано, что заболевание 
получено во время прохождения 
военной службы. По закону с та-
ким заключением Николаю долж-
ны выплатить страховку в сумме 
1 753 014 рублей 38 копеек. Осипо-
вы воспользовались этим правом и 
обратились в Московскую акцио-
нерную страховую компанию за 
компенсацией. Но там им отказа-
ли. Пришлось подавать в суд, где 
представители компании заявили: 
во-первых, Николай уволился из 
армии как отслуживший свой 
срок, а не по состоянию здоровья. 
Во-вторых, инвалидность ему сна-
чала установили по общему забо-
леванию, а не по причине прохож-
дения службы. В-третьих, первую 
группу назначили спустя два с 
лишним года после увольнения, 
что по закону не является страхо-
вым случаем. Страховщики потре-
бовали справку из МСЭ, что пер-
вичную инвалидность, то есть вто-
рую группу, военнослужащий по-
лучил в армии. 

Понятно, задним числом такой 
документ никто не даст. Курган-
ский городской суд, куда обрати-
лись Осиповы, установил: да, забо-
лел во время службы. Страховая 
компания подала апелляцию, об-
ластной суд отменил решение суда 

первой инстанции. На майском за-
седании представители страховой 
компании задались вопросом: а не 
болел ли Николай еще до армии, 
поставив тем самым, по сути, под 
сомнение решение призывной ко-
миссии, которая признала парня 
годным к военной службе. 

Идут до конца

А что же военкомат? По части 
компенсации он полностью поддер-
жал страховую компанию. В своем 
отзыве на исковое заявление Нико-
лая Осипова военный комиссар Кур-
ганской области Эдуард Лобачев на-
писал, что считает его требование о 
взыскании более 1,7 миллиона руб-
лей необоснованным, так как инва-
лидность первой группы была уста-
новлена по истечении одного года 
после увольнения. 

Военкомат проходит в судебном 
споре третьим лицом, но от его по-
зиции, по мнению Татьяны Осипо-
вой, очень много зависит, она рас-

считывала на его поддержку. Тем 
более военкомат тоже виноват в 
том, что парню сразу не установи-
ли причинно-следственную связь 
заболевания с армией, убеждена 
мама Николая: слишком долго пе-
реписывался с военной частью.

— Когда Коле дали вторую группу, 
я сразу пошла в городской военко-
мат с просьбой помочь оформить до-
кументы для выплаты страховки, — 
рассказала Татьяна. — Военкомат 
сделал запрос в воинскую часть, 
чтобы выслали медкнижку Нико-
лая. В ответ — тишина. Через месяц 
снова запрос, потом — опять. Я по-
стоянно их торопила, поскольку 
время уходило. В марте 2015-го во-
енком обратился к военному проку-
рору Рязанского гарнизона. Я ему, 
кстати, тоже звонила. Только после 
этого началось движение. В декабре  
были оформлены  документы, а в 
феврале 2016-го установлено, что 
заболевание получено в армии. 

Татьяна Осипова решила бороть-
ся до конца. 

— Я отдала сына в армию здоро-
вым, а мне вернули инвалида, — го-
ворит мать. — Раньше он поднимал 
стокилограммовую штангу, а сей-
час тяжелее карандаша ничего 
нельзя. На работу не берут — боят-
ся. На одну пенсию не проживешь. 
Мы не просим милостыню, а тре-
буем то, что положено. 

Николай на армию не обижается. 
Считает, каждый мужчина обяза-
тельно должен служить. Вообще, он 
очень позитивный человек. Это за-
метил даже командир парашют но-
десантной роты. В служебной харак-
теристике он отмечает у гвардии ря-
дового «оптимистический подход к 
жизни» и рекомендует его для рабо-
ты в полиции, ФСБ, для поступле-
ния в военное училище. Николай и 
сам хотел после армии поправить 
здоровье и вернуться в ВДВ по кон-
тракту, а потом поступать в учили-
ще. Видно, не судьба. А не так давно 
Осиповы нашли в почтовом ящике 
письмо из областного военкомата. 
Николая приглашали на собеседо-
вание для отбора кандидатов на 
службу по контракту. Парень толь-
ко грустно улыбнулся.

Медкурс молодого бойца
Курганец добивается выплаты страховки за полученный в армии цирроз печени

Дети вступят в рукопашный бой
Ямальские кадеты пройдут 
военную подготовку в Кургане

В КУРГАНСКОМ пограничном институте ФСБ России открылась летняя смена окружного 
оборонно-спортивного лагеря «Патриот Ямала». Курсанты обучат кадетов, учащихся каза-
чьих классов, членов военно-спортивных клубов и патриотических центров рукопашному 
бою, покажут, как работать с пограничными собаками. За 17 лет существования лагеря 
курс начальной военной подготовки прошли около пяти тысяч ямальских школьников. 

Когда на призывном пункте Николай 
узнал, что пойдет в ВДВ, он не мог скрыть 
радости: именно туда и хотел

Татьяна и Николай Осиповы намерены 
бороться до конца.

КсТаТИ

На днях Осиповы, пройдя несколько 
судов, добились, чтобы фонд соц-
страха оплатил их проезд на опера-
цию в Москву и обратно. В суде ле-
жит иск к Пенсионному фонду о пе-
рерасчете пенсии: до 1 февраля 2016 
года Николай получал социальную, а 
после этой даты — военную. Осипо-
вы считают: ему должны платить во-
енную пенсию со дня установления 
инвалидности. Судебные тяжбы 
длятся уже три года. Возможно, точ-
ку в этих спорах поставит судебная 
медико-социальная экспертиза. Она 
назначена по ходатайству семьи Ни-
колая. Курганский городской суд по-
ручил провести исследование Глав-
ному бюро медико-со циальной экс-
пертизы по Свердловской области. 
Экспертов просят ответить на четы-
ре вопроса, главный из них — есть ли 
причинно-следст венная связь меж-
ду заболеванием, полученным Нико-
лаем во время службы, и установле-
нием ему впервые  инвалидности в 
апреле 2014 года?

Между ТеМ

В своем обращении 3 марта 2015 года к военному прокурору Рязанского гарни-
зона начальник отдела областного военкомата по Кургану Сергей Васильев пи-
шет: «На протяжении шести месяцев нами неоднократно делались запросы ко-
мандиру воинской части на высылку медицинской книжки рядового Н. Н. Оси-
пова и заверенной копии выписного эпикриза военного госпиталя (копии за-
просов, почтовых квитанций и уведомлений о вручении прилагаются)». Однако 
документы так и не пришли. А поговорить по телефону с частью не представля-
лось возможным, так как в сопроводительных письмах из части не указана фа-
милия исполнителя и номер телефона. На что военная прокуратура ответила: 
обращения из Кургана в адрес командира части не поступали, о чем свидетель-
ствует книга входящей документации, поэтому и ответы не направляли. Кроме 
того, медкнижки, выписного эпикриза в части нет. 
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ОБЩЕСТВО

Елена Мационг, Екатеринбург 

Кто сказал, что все в этом мире 
продается и покупается? Огром-
ное число групп в соцсетях, руб-
рик на порталах с общим посылом 
«отдам даром» доказывает, что это 
не совсем так. Скажете, многие из-
бавляются от ненужного? Ну да. 
Но люди вполне могли бы выста-
вить вещи и в платные разделы за 
небольшие деньги, однако предпо-
читают «отдавать хорошим лю-
дям». Кто, зачем и кому, выяснял 
корреспондент «РГ». 

Изучение объявлений из разря-
да «отдам безвозмездно» оказа-
лось делом увлекательным, а ме-
стами даже захватывающим. Ибо 
за каждым из них стоит не просто 
вещь, а ее история, часть судьбы 
владельца. 

В подавляющем числе предложе-
ний люди пытаются пристроить в 
«добрые руки» животных. Милых 
котят и собачек, ищущих хозяина, 
сотни. Поэтому владельцы подходят 
к текстам творчески, чтобы при-
влечь внимание. Например: «Отдам 
в добрые руки Люка Бессона, кото-
режиссера, большого выдумщика и 
фантазера». Или: «Обаятельный, 
молодой джентльмен ищет дом! Все 
самые лучше качества собраны в 
этом красавце: игрив, в еде непри-
хотлив (ест даже суп с капустой и 
лапшу быстрого приготовления), не 
хулиган, разговорчив, ласков, от-
личный охотник». Конечно, это все о 
коте. 

Ну а за этим сообщением ма-
ленькая трагедия: «Отдам ворону. 
Подобрал беднягу со сломанным 
крылом. Крыло ампутировали, ле-
тать не может…». 

Очень много объявлений о лекар-
ствах, причем не дешевых, которые, 

по идее, продать бы, но ими готовы 
поделиться безвозмездно: горе дела-
ет человечнее. Вот такое: «Остались 
дорогостоящие препараты после ле-
чения тяжело болевшей мамы. Ее не 
стало. Приезжайте, можете забрать 
бесплатно…». А тут вижу целую се-

мейную историю: «Дала задание 
мужу купить ребенку одно лекар-
ство, он все перепутал и купил два, 
но не тех, что нужно. Если нужно, за-
берите».

Вообще, детям готовы подарить 
практически все что угодно. Одеж-
ду, иногда даже дорогую, брендовую, 
из которой уже вырос свой ребенок, 
горы игрушек, посуду, мебель и все-
возможные приспособления для 
ухода за малышами. Кому-то все это 
очень помогает. Знаю одну семью с 
тремя детьми: добрую часть вещей 
родители находят именно в специ-
альных разделах на сайтах. 

Благо, желающих помочь хоть от-
бавляй: «Начала разбирать одежду, 
набралось два большущих мешка 
для мальчика 7—8 лет. Приезжайте». 

Бесплатно предлагают даже фор-
тепиано: «Дочка выросла, перееха-
ла в другой город. Пианино «Урал» 
осталось, пусть играет ваш ребе-
нок». 

Аквариумы и старые диафильмы, 
дрова, монеты, журналы и, конечно, 
книги: «Отдам новые книги-
журналы «Тело человека», с частя-

ми для сбора. Все новое». 
Иногда кто-то переезжает и готов 

проститься чуть ли не со всем своим 
имуществом: «Набор для фондю, не 
пользовались. Одноразовые меди-
цинские халаты в упаковке, 2 шту-
ки. Сумку женскую новую неболь-
шого размера, типа кроссбоди. Ру-
башки и куртку мужские 50-го раз-
мера. Вазы хрустальные, 2 штуки, 
одна большая. Ковер 2 на 3 метра. 
Рюмки в коробке, 2 штуки. Вазы для 
конфет из зеленого стекла, 2 шту-
ки». И это только начало списка, что-
бы опубликовать весь, не хватит и 
целой страницы. 

Есть и встречное движение: люди 
прямо говорят о том, что бы они хо-
тели получить в дар. Нужна, скажем, 
детская кроватка или «слуховой ап-
парат для старушки». Правда, ино-
гда встречаются объявления, за-
ставляющие усомниться в искрен-
ности автора: «Занимаюсь спасени-
ем коров, быков, телят от бойни. С 
радостью приму их в дар». Ой ли? 

Подарив что-то ближнему, неко-
торые рассказывают, как это было: 
«Ну вот, хотела отдать детские вещи 
хорошим людям, а приехали муж с 
женой, они явно что-то праздновали 
накануне. Забрали мешок и даже 
спасибо не сказали…» Такие сооб-
щения, впрочем, редкость. Благо-
дарных людей все же подавляющее 
большинство: «Муж временно 
остался без работы, а я как раз роди-
ла. Спасибо большое, выручили доб-
рые люди, подарили детскую коляс-
ку. Будем пользоваться аккуратно, 
может, еще кому-то потом приго-
дится».  

Ход королем 
В Югре слепых детей обучили игре 
в шахматы 

СЕМЬ инвалидов по зрению из средней школы № 8 Нефтеюганска прошли обучающий курс 
игре в шахматы. Уроки вел Сергей Позин — тренер серебряного призера первенства России 
среди слепых и слабовидящих Юлианы Булатовой из Радужного. Ожидается, что в октябре 
дети, окончившие курсы, поедут в Сургут на первенство Югры по шахматам среди инвалидов 
по зрению.

За каждым 
объявлением стоит 
не просто вещь, 
а ее история, часть 
судьбы владельца

Анна Кирьянова,  
психолог, философ:

— Безусловно, человеком, который го-
тов отдать ближнему что-то бесплат-
но, движут чувства самые искренние и 
возвышенные. Это стремление зало-
жено у нас в душе. Но я все же считаю, 
что благотворительность должна быть 
исключительно адресной. В одном из 
парков Вены есть такая надпись: 
«Помните, что, когда вы кормите бело-
чек, вы кормите и крыс». Кого-то бес-
платная помощь просто развращает. 
Недавно в Екатеринбурге была скан-
дальная история. Один из дарителей 
увидел шапку и шарфик, который он 

передавал сироте, на волонтере. Па-
рень без стеснения выложил свое 
фото в соцсетях. 
Заниматься благотворительностью 
нужно обязательно (я и сама периоди-
чески перечисляю гонорары от своих 
книг нуждающимся): научно доказано, 
что, когда что-то отдаешь, у тебя улучша-
ется настроение, более того, благотво-
рительность продлевает жизнь. Не зря 
Рокфеллер прожил до преклонных лет. 
И все же нужно знать, кому конкретно 
ты оказываешь помощь, быть уверен-
ным, что вещи или деньги  дошли до 
того, кому они действительно нужны. А 
иначе доброе дело будет попросту 
опош лено. 

КОММЕНТАРИЙ

«Отдам в добрые руки Люка Бессона»
С чем мы готовы расстаться совершенно бесплатно  

СМЫСЛ — В ДОБРЕ

Два года назад «РГ» помогла собрать 
60 тысяч евро, чтобы начать дорого-
стоящее лечение 14-летней Марины 
Рассказовой из Верхней Пышмы. Поч-
ти две трети этой суммы пожертвовала 
тогда Олеся Белозерова, мама умер-
шей девочки, которая не смогла дожить 
до намеченной операции по пересадке 
костного мозга. У ее дочки, 13-летней 
Саши, был такой же тяжелый недуг, как 
у Марины, ей требовалась операция за 
рубежом. Оставалось несколько дней 
до отлета, но болезнь оказалась силь-

нее… Все собранные средства семья 
Саши передала на лечение Марины.
Мы связались с отцом девушки Андре-
ем Рассказовым, чтобы узнать, чем за-
кончилась эта история. 
— Мы очень благодарны всем, кто нам 
тогда помог. Но, увы, Марина осилила 
только два курса химиотерапии в кли-
нике, где должна была пройти опера-
ция. До самой операции наша дочь не 
дожила. Все оставшиеся деньги пере-
дали таким же нуждающимся в опера-
ции детям. 
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Родителям многодетных семей готовы 
подарить практически все, что угодно.
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стоп-кадр

Взяли «Покровский рубеж»
На Среднем Урале воссоздали со-
бытия Гражданской войны

В АртемоВСком во второй раз прошел фестиваль исторической реконструкции «Покров-
ский рубеж», собравший около 10 тысяч гостей и участников. Главной темой реконструкции 
стала Гражданская война, бои, которые проходили на территории сегодняшнего Артемовско-
го округа 99 лет назад, в сентябре 1918 года. «Новинками» этого года стало появление бронеав-
томобиля, который действовал со стороны красных, и пушки-бомбомета белой армии.

«Российская газета» провела десятый фестиваль ретроавтомобилей. В центре Екатеринбурга собралось девяносто семь 
авто и мотоциклов всех эпох — от начала прошлого столетия до наших времен. Особое внимание зрителей привлекли 
новые экземпляры из коллекции отца и сына Скоробогатых — Анатолия и Константина. Один из них, Chevrolet Corvette 
(на снимке), Константин назвал машиной своей мечты. Автомобиль буквально на днях прибыл в Екатеринбург. Градус 
внимания к этому алому красавцу зашкаливал. Неудивительно, что Corvette получил диплом «РГ» в номинации «Дебют 
фестиваля».

распахните двери!
На владельца кафе завели дело за обслуживание 
инвалида на заднем дворе

Скандал

 Михаил Пинкус, Челябинск

В Челябинске по результатам про-
верки инцидента, связанного с об-
служиванием инвалида-колясоч-
ника на заднем дворе кафе, возбуж-
дено административное производ-
ство. 

ЧП в кафе на улице кирова про-
гремело на всю страну после публи-
кации фотографий, сделанных оче-
видцами, на которых инвалид, не 
сумевший попасть в кафе через па-
радный вход, ожидает обед на зад-
нем дворе, куда ему вместо стола 
вынесли потрепанный стул. По сло-
вам посетителей, дверь в заведение 
оказалась слишком узкой для инва-
лидной коляски, и маломобильному 
гостю, несмотря на прохладную по-
году, предложили поесть прямо на 
улице.  

— В ходе внеплановой проверки, 
проведенной с участием представи-
теля челябинского отделения Все-
российского общества инвалидов, 
информация подтвердилась, —  пояс-

нила сотрудник прокуратуры Ната-
лья мамаева. — В кафе-кулинарии 
«Лаванда» выявлены нарушения 
12 пунктов Свода правил минстроя 
рФ о доступности зданий и соору-
жений для маломобильных групп 
населения. В частности, не соблюда-

лись требования о ширине створок 
двери и высоте порога, наличии 
кнопки вызова персонала и адапта-
ции обеденного зала с указанием 
специальных мест для маломобиль-
ных граждан.

Надзорное ведомство квалифи-
цировало действия владельца кафе 
по статье об уклонении от исполне-
ния требований обеспечения до-

ступности для инвалидов объектов 
инженерной, транспортной и соци-
альной инфраструктуры (статья 
9.13 коАП рФ), предусматривающей 
для должностных лиц штраф на сум-
му до трех тысяч рублей, для юриди-
ческих — до 30 тысяч. 

Получить комментарий владель-
ца кафе корреспонденту «рГ» не уда-
лось. оказавшись в эпицентре скан-
дала, он избегает общения со СмИ и 
на просьбу связаться с редакцией не 
ответил. между тем в прокуратуре 
сообщили, что нарушения устраня-
ют и входная группа кафе уже при-
ведена в соответствие с требования-
ми закона. 

Между теМ

— К сожалению, редкий случай, когда учреждения сферы 
услуг, за исключением крупных ТРК и супермаркетов, в 
добровольном порядке выполняют требования закона об 
их доступности для инвалидов, — прокомментировал ко-
ординатор реализации проекта «Доступная среда», со-
председатель регионального отделения ОНФ Евгений Ко-
робейников.  — Каждый год мы выявляем по 200—300 
«недоступных» объектов и передаем эти сведения в про-
куратуру. Но устраняют нарушения лишь единицы, когда 
дело доходит до суда.      
По словам активиста, даже федеральные средства про-
екта «Доступная среда» в Челябинске зачастую тратят 

не для того, чтобы повысить доступность услуг, как 
того требует закон. К примеру, вместо подъемников в 
бассейнах и спортивных комплексах были установле-
ны дорогостоящие информационные киоски. 
А значит, попав в оздоровительное учреждение, инва-
лиды имели возможность не пройти водные процеду-
ры, а лишь получить сведения о них. 
Из 19 проверенных объектов требованиям безбарьер-
ной среды, по мнению общественников, не соответ-
ствовал ни один. Проверки общепита впереди. Мони-
торинг представители ОНФ собираются проводить 
еженедельно.

Дверь в заведение оказалась узкой 
для инвалидной коляски, и посетителю,
несмотря на прохладную погоду, 
предложили поесть на улице
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Пень закатали в асфальт
ну и ну!

В екатеринбурге выкорчевали 
пень, прославивший город на 
всю страну. трухлявый оста-
ток дерева, который рабочие 
посреди дороги закатали в ас-
фальт, жители обозвали «па-
мятником маразму». они долго 
не могли выяснить у чиновни-
ков, кто додумался до такого 
решения, и выложили фото в 
Ин тернет. Пенек стал звездой 
соцсетей и попал в эфир одного 
из федеральных телеканалов. 

После этого игнорировать 
«памятник» власти уже не мог-
ли и попытались дать объясне-
ние смехотворной ситуации. 
одни утверждали, что для из-
бавления от остатков дерева не-
обходимо разрешение: мол, 
каждое растение является до-
стоянием города. Другие наста-
ивали: корни оплели кабели вы-

сокого напряжения, поэтому 
работы могли привести к ЧП. 

 — Чтобы избавиться от пня, 
следовало понять, не задевают 
ли его корни подземные комму-
никации. рабочие не могли 
брать на себя ответственность. 
они выбрали самый безболез-
ненный вариант — оставили 
пень на месте, — пояснили «рГ» 
в мУП «Водоканал».  

Что за опасность таилась под 
землей, никто уже не узнает. На 
утро после скандала во двор, где 
красовался пенек, приехали два 
трактора, два самосвала и на-
чальники  на служебных авто. В 
итоге пень извлекли и свалили 
на газон, а на очищенное место  
начали заново укладывать ас-
фальт. Уточнить, за чей счет до-
рожники исправляли ошибки, 
«рГ» не удалось. 

Светлана Добрынина, 
Свердловская область

«Звезду эфира» все-таки выкорчевали и свалили на газон.
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Ударили по клавишам 
Город

тюмень можно включить в спи-
сок немногих городов планеты, 
где есть уличное пианино — что-
бы все желающие играли. По 
инициативе михаила матюхи-
на и Эдуарда бауэра, занимаю-
щихся мелким бизнесом, ин-
струмент установили у дома на 
улице Челюскинцев, в двух ша-
гах от филармонии. 

— мы нашли объявление о 
безвозмездной передаче пиани-
но «в добрые руки». В пятьсот 
рублей обошлась перевозка, в 
две тысячи — услуги настрой-
щика. Для надежности прикре-
пили инструмент тросиком к 
стене, написали на корпусе об-
ращение «Играй», а рядышком 
мелом — время пользования: с 
девяти утра до восьми вечера. 
то и дело кто-нибудь из прохо-
жих останавливается, садится 
на раскладной стул, музициру-
ет, — рассказывает Эдуард.  

Первым пробежался по кла-
вишам преподаватель игры на 
гитаре Виталий капустин. Ув-
лекся и более часа исполнял 
рок-композиции, подпевая се-
бе. одну миниатюру — на пару с 
девочкой Дашей, недавно на-
чавшей осваивать фортепиано.   

— Уличное пианино — это про-
ект бристольского художника 
Люка Жерама. Десятки городов 
уже подхватили инициативу. 
когда накануне услышал, что и 
в тюмени такое пианино появи-
лась, обрадовался, поспешил 
его увидеть. Думаю, надо устро-
ить здесь концерт.

Эдуард и михаил на ночь 
укрывают свое сокровище 
пленкой, крышку блокируют. И 
надеются, что на него не поку-
сятся вандалы, как в Новокуз-
нецке, где в 2015-м спустя пол-
тора месяца после первых ак-
кордов какой-то варвар ночью 
отломил у пианино молоточки.

Иван ман, тюмень

Игра Виталия Капустина увлекла и начинающую пианистку Дарью.


